



**L'ERAIFT organise la réunion de sensibilisation et d'information du projet « Faire de la Réserve de Biosphère de Yangambi, un pôle scientifique d'excellence pour le climat et la biodiversité »**

Kinshasa, le 28 Avril 2023

L'ERAIFT a organisé, ce Vendredi 28 Avril 2023 à Kinshasa, dans sa salle de conférence, une réunion de sensibilisation et d'information sur le projet « Faire de la Réserve de Biosphère de Yangambi un pôle scientifique d'excellence pour le climat et la biodiversité ». Ce forum a réuni en présentiel et en ligne, plusieurs participants parmi lesquels M. Isaias Barreto da Rosa, Chef de Bureau de l'Unesco à Kinshasa et Représentant de l'UNESCO en République Démocratique du Congo (RDC); le professeur Baudouin MICHEL, Directeur de l'ERAIFT et Recteur de l'IFA Yangambi, les représentants des ministères de l'Environnement et Développement Durable (MEDD) et de l'Enseignement Supérieur et Universitaire (ESU), les chefs des stations de l'INERA des RB de Luki et de Yangambi, les délégués de différentes institutions partenaires à ce projet, les personnels et chercheurs masters et doctorants de l'ERAIFT.

L'ouverture de la réunion a été lancée par le Directeur de l'ERAIFT, qui dans son discours a tenu à remercier tous les participants pour leur disponibilité. Il a ensuite fixé l'opinion sur le long processus d'élaboration de ce projet dont les premières discussions remontent à 2011. Ce projet, qui réunit actuellement plus de 20 institutions partenaires ; constitue une grande opportunité pour mettre la RDC au centre des enjeux climatiques mondiaux et de la protection de la biodiversité y compris ses services écosystémiques. Le représentant de l'UNESCO a, quant à lui ; souligné la place de la population locale dans une réserve de biosphère, et le renforcement de capacités des acteurs locaux et nationaux dans ce projet afin que la gestion de la biodiversité dans le paysage Yangambi soit rationnelle et durable.

Cinq importantes communications ont fait suite à ces allocutions d'ouverture, notamment : la présentation proprement dite du projet, le rôle de l'ERAIFT dans la mise en œuvre des activités dudit projet, les réserves de biosphère comme outils de gestion participative des ressources naturelles, les activités de recherche de l'Université de Gand (UGent) à Yangambi au travers Congoflux et enfin la problématique du marché carbone.

Les participants ont retenu de cette journée de sensibilisation la nécessité d'une **science ouverte** à tout le public et de ne « laisser personne pour contre », qui permettra au paysage de Yangambi de rayonner comme véritable pôle scientifique. Ce projet veut ainsi apporter une contribution réelle pour lever ce défis. Il appuie le suivi de la santé des écosystèmes et de leur restauration, le développement socioéconomique durable de population en harmonie avec l'environnement, les efforts d'amélioration de la gouvernance environnementale à Yangambi et renforce la coopération scientifique. La vision consiste donc de remettre la RB de Yangambi au standard international en matière de la recherche scientifique orientée vers le développement.

L'ERAIFT remercie le Royaume de Belgique pour l'appui financier à ce programme. Elle remercie également l'UNESCO pour la coordination de ce projet.

